

Extramuros-F+E-Aufwendungen¹ nach Empfänger, 2000–2019²

In Millionen Franken zu laufenden Preisen



¹ Die Aufwendungen zur Erwerb von Patenten und Lizenzen sind nicht in den Extramuros F+E-Aufwendungen inbegriffen

² Da einige Unternehmen bei der letzten Datenerhebung ihre Antworten für vergangene Erhebungen berichtigt haben, mussten die Daten von 2012, 2015 und 2017 revidiert werden.

^P provisorisch

Bemerkung: Die Extramuros-Aufwendungen setzen sich aus F+E-Aufträgen und F+E-Beiträgen zusammen. Bis 2015 wurden lediglich die F+E-Aufträge nach Empfänger aufgeschlüsselt; sämtliche F+E-Beiträge wurden unter «weitere Organisationen in der Schweiz» erfasst. Seit 2015 ist auch die Aufgliederung der F+E-Beiträge nach Empfänger möglich und wird angewendet.